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修逃犯例顯公義
港須做好分內事

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）因應港男涉嫌在台灣殺害懷孕女友，並棄屍及逃

回香港一事，凸顯現時香港與多數地方均無移交逃犯安排的問題，保安局建議修訂

《逃犯條例》及《刑事事宜相互法律協助條例》，堵塞法律漏洞。律政司司長鄭若

驊昨日首度開腔講述有關修例建議，形容修例令公義和法治均可以彰顯。至於有人

認為台灣「陸委會」中有委員稱對香港修例有保留，行政會議成員湯家驊昨日表

示，據了解有關看法並不代表當局立場，並指出香港要做好自己的事，「若台灣因

為政治考慮而不檢控一個殺人犯，這是誰的法治有問題呢？」

香港文匯報訊（記者 余韻）觀
塘區人口密度高，安達邨、安泰
邨等大型屋苑相繼落成，加上附
近的安達臣道石礦場的房屋建成
後，相信會使區內的中小學及幼
稚園學位供應更緊張。民建聯九
龍東團隊多位成員昨日約見教育
局副局長蔡若蓮，並向其提出多
項建議。
位於觀塘區周邊的安達臣道石

礦場現正進行房屋發展，預計可
以容納3萬人。雖然安達臣道落成
後屬於西貢區，但與西貢市中心
相距甚遠，在地理環境上更靠近
觀塘區。數年後房屋落成，屆時
增加的人口相信會使觀塘區的學
位供應變得緊張。

許有為：學生多要跨區
觀塘區議會增選委員許有為表

示，安達臣區2016年入伙至今，
區內只有兩間幼稚園，幼稚園、
小學及中學學位依然不足；許多
學生都要轉到鄰近區域上學，加
上該區交通不便，連接巴士站的
升降機不足，升降機前每天早上

都有大批學生及市民在排隊等
候。

柯創盛：家長報考困難
民建聯立法會議員柯創盛也收

到不少家長反映，指該區學位緊
張，家長為子女填報志願時更感
到困惑，很有可能因為學額不足
的問題而無法在同區上學。
民建聯九龍東團隊成員昨日約

見蔡若蓮，並提出多項建議，包
括規劃安達臣道石礦場附近的房
屋、學校用地，盡快落成新的中
小學及幼稚園，將來在房屋入伙
時可以提供足夠學額；政府可以
增加幼稚園全日制學位，讓更多
基層的家庭主婦可以騰出空間進
行兼職或全職工作，以減輕家庭
負擔。
最後，團隊期望當局能提供去

年該區中小學學額數目和需求
量，並對來年需求作出合理預
測，以便日後進行相關規劃。
蔡若蓮則表示，局方會重新檢
視觀塘學位的數目及需求，並積
極考慮民建聯團隊的建議。

安達臣新樓多
民記促增學額

香港文匯報訊（記者 文森）目
前公屋平均輪候時間上升至5.5
年，見18年以來的新高，大有機
會持續上升，有21萬基層巿民居
住劏房，上樓時間愈長，生活質
素則每況愈下，推動過渡性房屋
成為了住屋的另一出路。新一份
財政預算案於今日公佈，民建聯
立法會議員鄭泳舜着力關注過渡
性房屋。他指近日向財爺反映，
倡議成立20億元「過渡性房屋基
金」，目標期望3年可提供10,000
個單位，紓解正捱貴租、輪候上
公屋逾3年的基層家庭生活壓力。
鄭泳舜日前與公屋聯會主席文

裕明在facebook「公屋有理講」環
節，探討如何推動過渡性房屋，
談到政府於去年施政報告中，提
出增加過渡性房屋供應，容許改
裝整幢工廈為過渡性房屋，並協
助及支援社福機構進行數個興建
預製組合屋的項目。
鄭泳舜並提到，深水埗欽洲街
與通洲街交界臨時政府用地，正
興建為期5年短期租約的組合屋。
但他指由去年施政報告至今，正
在推行的過渡性房屋項目不多，
可提供單位亦寥寥可數。他期望
政府可加大力度及資助，倡議成
立一個不少於20億元的「過渡性
房屋基金」，目標期望建3年可
提供10,000個單位。

被問到20億元基金是否足夠，
鄭泳舜表示，20億元是可作為一
個啟動基金，因為新建的過渡性
房屋單位成本約30萬元，期望每
年可提供 3,000 個至 5,000 個單
位，再加上一些例如房協漁光村
翻新單位，故期望 3 年可提供
10,000個單位。
他說，若屆時成效理想，成本

效益大，政府可考慮「加碼」。

篩選合適用地加快推
根據資料顯示，全港現約有
5,000幅閒置土地，鄭泳舜表示，
由於部分用地「三尖八角」，並
不適合用作建過渡性房屋，建議
當局可先作篩選，提供合適用地
名單予社福機構參考，加快推動
過渡性房屋。

大南補選 李思敏抽中2號

阿舜倡3年建萬間過渡屋
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現時本港已踏入人口老齡化，
2017年長者人口高達122萬人，
預期到2036年增加至237萬人，
長者佔香港總人口會由同期17%
激增至31%；與此同時，到內地

退休長者亦為數不少，據統計處2011年資料顯
示，有超過11萬60歲以上長者長居內地，而
當中有71.7%屬於退休人士，上述數字反映了
長者到內地退休已成趨勢，隨着長者人口增
加，此趨勢相信將有增無減。

無社保治病貴迫回流
內地退休長者被迫回港的原因之一，就是因
為就醫費用的問題而被迫回流香港。不少長者

都反映，由於在內地沒有購買社保，故看醫生
時不能像內地同胞般享受社保帶來的價格優
惠。這對退休沒有收入的長者來說，確是一個
很大的問題。
香港政府根據「錢跟病人走」的精神，在
2009年推出長者醫療券計劃，讓醫療券使用者
在自己所屬的社區選擇最適合自己的私營基層
醫療服務。
現時所有年滿65歲的香港長者，每年可獲發

2,000元的醫療券，以享用基層醫療服務，包
括治療和預防性護理服務等等。此項計劃備受
歡迎。但長者一旦回到內地養老，仍然不能受
惠，令不少長者對長期在內地生活卻步。
目前醫療劵在深圳港大醫院進行試點運作，

整體運作比較順暢，使用人數由2015年12月
的1,090人次提升至2018年1月的3,508人次，
且有逐年上升趨勢，顯示長者醫療券在內地的
需求非常大，有必要進一步優化。

倡廣東醫院先行先試
就此，民建聯建議，香港與內地聯合研究，

將香港醫療券的適用範圍擴展至內地主要醫院
及診所，讓更多長者受惠。初期可在廣東省先
行先試，在省內優質醫院內使用香港長者醫療
券。此外，兩地應聯合研究，將長者醫療券的
應用範圍擴大至內地主要省市的住院服務及日
間手術程序等。

（標題和小標題為編輯所加）

推醫券內地求診 惠長者北上生活

鄭若驊昨日回應傳媒提問時表示，修例彌補了
現時的法律漏洞，並指出若建議獲通過，將

可防止一些疑犯在香港逗留，「我們可盡快按既
定程序，把他們移交至相關地方。整體來說這是
一件好事，令我們的公義和法治均可以彰顯。」

鄭若驊：修例堵漏洞是好事
她又說，現時有關建議仍在諮詢期間，希望大
家把意見提交予保安局，相信保安局局長會用心
聆聽大家的意見。
此外，湯家驊昨日接受港台節目《千禧年代》
訪問時再談到《逃犯條例》修訂建議一事。他強
調，有關修訂有助堵塞法律漏洞，而香港沒有完
善的逃犯移交機制是「嚴重的缺憾」。他指出，
有關修例不止針對台灣個案，還是為了和全世界
沒有長期協議的地方有可以移交疑犯的機制。
他重申，香港不應成為「逃犯天堂」，並舉例
反問若南美毒梟逃至香港，因香港無機制與當地
移交逃犯，有關毒梟於是在港享用其「犯罪成
果」，大家會否覺得這樣無問題？

湯家驊促台委員細看修訂
被問及台灣「陸委會」個別委員反對《逃犯條
例》修訂建議，聲言不接受香港以「一個中國」為

前提作交涉一事，湯家驊直言莫名其妙，並指出現
時條例修訂是刪去「中華人民共和國的任何其他部
分除外」一句，並無有關委員所「憂慮」的問題，
籲對方「拿起修訂建議」，好好看清楚才評論。

倘因政治不檢控是誰問題？
湯家驊又透露，據他了解，台灣「陸委會」個

別委員的看法並不代表當局看法，台灣當局亦將
緝拿涉嫌謀殺的港男歸案。
他並強調，無論台灣方面如何看，香港都應該

做好自己的部分，「若台灣因為政治考慮而不檢
控一個殺人犯，這是誰的法治有問題呢？」
至於反對派近日不斷重複的「政治犯」、「包

裝罪行」、「法庭只能看表面證據」等論調，湯
家驊形容這些是沒有基於事實的「情緒看法」，
強調現行法例已對疑犯有充分保障，包括列明案
件涉及政治，或疑犯或會因其政治取向而受到不
公平對待等，都不可以移交。不論請求方對罪行
作何「包裝」，法庭都會對此作把關。
他重申，國際間法庭的做法都是表面證據成立

就繼續審訊，故所謂「只能看表面證據」並不是
問題，而是提出者自曝其短，而無論如何，香港
法庭亦會在疑犯的人權獲得充分保障、能得到公
平審訊上把關。

香港文匯報訊（記
者 馬靜 北京報
道）特區政府建議修
訂《逃犯條例》和
《刑事事宜相互法律
協助條例》，以便能
以個案形式處理逃犯
移交事宜。正在北京
列席全國人大會議的
香港基本法委員會副
主任譚惠珠昨日對傳
媒表示，中央並未要
求修改《逃犯條
例》，而「政治犯」
也不屬於移交範圍，
這一點特區政府已經
多次解釋並且講得很
清楚了。
因為港男陳同佳涉

嫌在台灣殺害女友後
潛逃回港一案，促使
政府修訂《逃犯條
例》，容許以個案方
式移交逃犯，但反對
派卻稱修改法例將成
為中央要求香港引渡
「政治犯」的借口。

譚惠珠對傳媒表示，「政治
犯」並不在移交範圍之內，
「我覺得這一點政府已經講得
很清楚了，『政治犯』不屬於
移交的範圍，這個講了很多
次。據我所知，這是在立法會
文件裡都寫得很清楚了。」
譚惠珠表示，修改《逃犯條

例》亦不是中央要求的。
她說，假如是中央要求的，

一定會先到基本法委員會討
論，因為這個和司法步驟有
關，基本法的條文裡面對此有
所規定。「其實基本法委員從
來都沒有討論過關於現在逃犯
的問題，純粹是因為台灣這件
謀殺案，家屬對於香港特區政
府有所期盼，香港政府所做的
是響應。」
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珠
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例
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求

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
油尖旺大南選區區議員莊永燦去
年因病逝世，其議席將於下月24
日舉行補選。選管會昨日向候選
人舉行簡介會，經抽籤後，莊永
燦的「徒弟」、經民聯的李思敏
為2號，而未有出席簡介會、為反
對派推舉的「社區前進」李國權
則抽到1號。

李國權抽籤都潛水
是次簡介會只有李恩敏出席。

她表示，自己本身亦在大南區長
大，小學至中學時期都在區內居
住，中學時期加入少年警訊，都
是服務旺角區，至今服務社區已
有17年，可謂與地區一起成長。
今次參選，是因為她希望自己的
服務更加到位及有力量。
在談到地區事務時，李思敏指

出，大南最需要解決的都是圍繞
房屋問題，因為該區私樓多，且
多數樓齡高，劏房租戶亦為數不
少，再加上業主立案法團成員多
為長者，在政府頒佈樓宇修葺令
或消防令時，法團難以聚集業主
商討問題。同時，區內的環境、
樓宇管理、衛生、休憩設施等都
是區內必須關注的課題。

■李思敏在簡介會上抽中2號出
選。 香港文匯報記者彭子文 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）美國駐港澳
總領事唐偉康（Kurt Tong）近日接受電視訪
問時聲稱，香港去年發生的政治事件，「側
重」了「一國」，令「兩制」「未能發揮最大
益處」，顯示高度自治「被削弱」云云。多名
立法會建制派議員昨日接受香港文匯報訪問時
指，唐偉康的言論，完全表現出美國政府的橫
蠻無理及雙重標準，並批評唐偉康的言論沒有
理據、自相矛盾，是在刻意挑戰中國主權、國
家安全及「一國兩制」的底線。

屈政治空間「收窄」
繼去年美國的「美中經濟與安全審查委員

會」發表報告，建議國會指示商務部審視《香
港關係法》後，唐偉康近日在無綫節目《清心
直說》訪問中聲言，去年香港發生的政治事
件，顯示高度自治「被削弱」。
他聲言，香港政治上「限制越來越多」，去

年「側重」了「一國」，令「兩制」「未能發
揮最大益處」。他稱，香港「收窄」政治空
間，令美方擔憂會威脅營商環境云云。
他又稱，相信「美中經濟與安全審查委員
會」下一份相關報告，對香港的評論會更嚴
厲。
立法會議員、律師會前會長何君堯批評唐偉

康「語無倫次」。就外國勢力常引用DQ事件
聲言香港政治空間「收窄」，他強調，特區政
府按照法律程序處理，非單方面取消某些議員
的議席，正如會所也有衣着要求，不符要求者
會被拒入，質疑有關人等是否會批評會所「剝
削權利」。
何君堯又說，美國亦不容許一些不接受美國

制度的人加入其管治架構內，唐偉康的批評除
沒有理據，更自相矛盾。
民建聯立法會議員何俊賢批評，唐偉康的說

法再度凸顯美方橫蠻無理的本質及詞窮，更有
變本加厲的傾向。
他強調，去年特區政府取締宣「獨」的「香
港民族黨」，是維護領土主權的憲制責任，而
可無理由拒絕任何人士入境，也是符合國際法
的做法。

配合貿戰針對中國
何俊賢提到，不少美方盟友也不時作出類似

做法，甚或過之而無不及，卻不見美方予以關
注，只干涉香港特區以至中國事務，明顯是與
貿易戰如出一轍的針對行為。
他相信，國際社會心知肚明美方，作為堂堂

大國是如何為了自己利益，在國際舞台公然作
出無理取鬧的行為。
工聯會立法會議員何啟明認為，唐偉康的說
法實在是杞人憂天，而相關政治事件亦完全不
涉及營商範疇，而是刻意挑戰中國主權、國家
安全及「一國兩制」的底線。
他指出，在這些個案中，香港特區政府均依

法處理，有關決定更是有理有據，美國不應寬
以待己，嚴以待人，持雙重標準。

美總領事干港事 建制批挑戰底線

■唐偉康近
日又評論香
港事務。
資料圖片

■民建聯九龍東團隊約見教育局，反映安達臣區學校設施滯後問題。
民建聯供圖

■鄭泳舜近日建議成立20億元的
「過渡性房屋基金」，期望3年興
建10,000個單位。 鄭泳舜fb圖片

■鄭若驊 ■湯家驊 ■譚惠珠


